

# *Reflexiones, pensamientos e historias*

## **5 de febrero**

*Si escuchas los mandamientos de Yahveh tu Dios que yo te prescribo hoy, si amas a Yahveh tu Dios, si sigues sus caminos y guardas sus mandamientos, preceptos y normas, vivirás y multiplicarás; Yahveh tu Dios te bendecirá en la tierra a la que vas a entrar para tomarla en posesión.*

*Dt 30,16*

**E**l 5 de febrero de 1917, el entonces presidente de la república, Venustiano Carranza dio a conocer a todos los mexicanos la constitución actual, misma que entró en vigor el 1 de mayo siguiente. Sin embargo, nuestra constitución ha sufrido del dinamismo social tanto nacional y mundial. Si bien el documento formalmente es el mismo, la realidad es que ha sufrido cambios substanciales que permiten afirmar sobre la pérdida de su pensamiento original. Por ejemplo, en un principio nuestra constitución era absolutamente garantista y las resoluciones judiciales del Juicio de Amparo eran de control concentrado; en tema de derecho social fue pionera. Sin embargo, actualmente ha pasado de garantista, protectora y reconocedora de los derechos humanos, a ser instrumento político del partido gobernante en turno.

No solo la constitución, también las demás leyes emanadas de ella, sin olvidar que ante tanto ordenamiento es muy fácil perderse. Actualmente un acto está en altas posibilidades de infringir una norma jurídica, moral, social, religiosa y otras más. Posiblemente la complejidad, confusión y hasta contradicción normativa provoque que los jóvenes ya no participen en la práctica de valores universales, normas sociales, mucho menos religiosas, tema en el que los castigos son intangibles y poco creíbles.

Si tan solo se retornara al mínimo de normas como son: respeto, disciplina, amor y algunas más que nos permitan una sana convivencia, habría menos daños entre los seres humanos, los jóvenes no serían corrompidos y se tendrían buenos estudiantes y profesionales que trabajaran por una sociedad mejor y, no de un mundo tan descompuesto como el que ahora tenemos.

*Respetar todo tipo de normas y tendremos  
un mundo aceptable.*

